

Mundart

Regionaltag in Eppingen mit SWR4-Mundartprogramm

Eppingen ist diesmal Gastgeber des Regionaltages. Bei diesem 14. "Festival der Vielfalt" spielt das SWR4-Mundartprogramm eine wichtige Rolle. Am Sonntag, 3. Juli heißt es ab 14 Uhr im Schwanensaal „Mundart mit Franken Radio“. Der Eintritt ist natürlich frei.



Damit ist der Regionaltag schon zum zweiten Mal zu Gast in der Fachwerkstadt, die sich in den letzten zehn Jahren massiv verändert hat. Mit rund 10.000 Besuchern rechnen die Veranstalter von der Bürgerinitiative Pro Region. SWR4-Reporterin Ina Beck berichtet:

Dauer: 1:50 min

Zum Abspielen von Audios und Videos auf unserer Webseite benötigen Sie den Flash-Player von Adobe. Diese Software ist eine Erweiterung für Ihren Browser.

Hier können Sie sich den kostenlosen Flash-Player herunterladen.

Alternativ können Sie hier klicken, um den Beitrag im Windows Media Format in einem externen Player abzuspielen.

Mundart und Dialekt sind ein Stück gewachsener Kultur. Sie fördern ein Zusammengehörigkeitsgefühl und geben den Menschen ein Stück Identität. SWR4 Baden-Württemberg setzt zusammen mit seinen Regionalstudios und -programmen schon lange auf die Mundart. Schließlich bringt dies Farbe ins Programm.

Mundart macht's

Zudem beschäftigt sich SWR4 journalistisch intensiv mit dem, was in der Region passiert und die Region berührt. Dialekt und Mundart sind dabei nur ein Mosaikstein. Aber ein wichtiges Element, das bei den meisten Menschen Emotionen weckt: Einmal zum Schmunzeln, dann wieder bissig, manchmal aber auch hinter sinnig oder zum Nachdenken. Die Mundart macht's! Viele Menschen können sich oft am Besten ausdrücken, wenn sie schwätzen oder babbeln "wie ihnen der Schnabel gewachsen ist."



Unterhaltsames mit Mundartprofis

Mundart und Dialekt sind ein Stück gewachsener Kultur. Sie fördern ein Zusammengehörigkeitsgefühl und geben den Menschen ein Stück Identität. SWR4 Baden-Württemberg setzt zusammen mit seinen Regionalstudios und -programmen schon lange auf die Mundart. Schließlich bringt dies Farbe ins Programm.

Zudem beschäftigt sich SWR4 journalistisch intensiv mit dem, was in der Region passiert und die Region berührt.

[Bild vergrößern](#)

Dialekt und Mundart sind dabei nur ein Mosaikstein. Aber ein wichtiges Element, das bei den meisten Menschen Emotionen weckt: Einmal zum Schmunzeln, dann wieder bissig, manchmal aber auch hintersinnig oder zum Nachdenken. Die Mundart macht 's! Viele Menschen können sich oft am Besten ausdrücken, wenn sie schwätzen oder babbeln „wie ihnen der Schnabel gewachsen ist.“

"Eppingerisch von Agga bis Zugerle"

Zum Regionaltag bringt SWR4 Franken Radio auch diesmal wieder unterhaltsame Bühnengäste mit, die voll auf Mundart setzen. „Eppingerisch von Agga bis Zugerle“ heißt es bei Mundartforscher Jürgen Kobold von den Heimatfreunden Eppingen, der sein neues Buch „So schwätz ma in Eppinge“ vorstellt. Keine Frage, dass dabei witzige und unterhaltsame Anekdoten nicht zu kurz kommen.

SWR4-Moderatorin Elvira Schimanski im Gespräch mit Jürgen Kobold

Eppinger Mundart, Teil 1

3:42 min

Eppinger Mundart, Teil 2

3:55 min

Amüsantes aus Hohenlohe

Bei Karl Mündlein, gebürtiger Weikersheimer wird dagegen die Hohenloher Mundart großgeschrieben. Ob frech oder mitfühlend, provokativ oder besänftigend – seine Geschichten und Schilderungen sind voll aus dem Leben gegriffen. Dass dabei der Mundartautor unsere kleine und große Welt mit einem Augenzwinkern sieht, versteht sich von selbst. Die Besucher der SWR4-Mundartbühne dürfen also sicher sein, dass für beste Unterhaltung gesorgt ist.

Stimmgewaltiger Liedermacher und Vollblutschwabe



SWR4-Moderatorin Elvira Schimanski mit Liedermacher Johann Hahn bei seinem Besuch im SWR Studio Heilbronn.

Zusätzlich bringt das SWR Studio Heilbronn zum 14. Regionaltag ein ordentliches Stück handgemachter Musik als Präsent mit: Johann Hahn aus Wüstenrot übernimmt diesmal mit seiner schwarzen Gitarre den Part. Und das natürlich auf Schwäbisch. Ob „My Kehrwoch“, „Sängeruschd“ oder der „Nesabach Blues“, das Publikum darf schon jetzt gespannt sein auf das originelle Repertoire des stimmgewaltigen Vollblutschwabens. Moderiert wird das SWR4-Mundartprogramm von Elvira Schimanski aus dem SWR Studio Heilbronn.

SWR4-Moderatorin Elvira Schimanski im Gespräch mit Johann Hahn

Mundart und Musik auf Eppinger Regionaltag, Teil 1

3:54 min

Mundart und Musik auf Eppinger Regionaltag, Teil 2

3:58 min

Letzte Änderung am: 14.06.2011, 13.04 Uhr